

UNE RUE... UNE HISTOIRE RUE ALFRED LEMAÎTRE... (SUITE)

Les maquisards l'estiment pour sa camaraderie, son patriotisme et sa tranquille discrétion ; hôteur ravitailleur il fournit aussi de précieux renseignements de proximité. Il est, par exemple, le premier à identifier "le Canadien" comme étant "un espion et un traître" (les survivants de cette époque en témoignent).

Fin 1943 les armées Allemandes commencent à reculer sur tous les fronts... Leurs troupes d'occupation en France font désormais preuve d'une nervosité très dangereuse... Elles décident avec la redoutable Gestapo de "réduire" les groupes de Résistance tel celui des Huguetières dont elles organisent l'assaut-éclair au moyen d'une troupe très fortement armée...

Ce jour-là, le 18 juillet 1944, Alfred Lemaître rentre à vélo chez lui, venant de la Bûche-tière rendre visite à M. et Mme Pasquier. Il ne soupçonne pas le dispositif déjà en

Nous avons rencontré un survivant de cette terrible épreuve. Mr René Dupoue de La Bernerie, fut un camarade de détention d'Alfred Lemaître, jusque dans le camp de Neungamme. Il témoigne sobrement mais fermement de ce que "le père Lemaître" était pour tous un exemple de camaraderie et de dignité !!!

Soumis aux affreux traitements de ce camp et sous la torture, Alfred Lemaître est décédé à Neungamme le 4 janvier 1945 sans avoir parlé...

A la Libération et à titre posthume, Alfred Lemaître a été décoré de la Légion d'Honneur.

Il est titulaire de la Croix de Guerre, avec Palme. Il a fait l'objet d'une citation à l'ordre de l'armée assortie de la médaille de Vermeil.

Les enfants de M. Alfred Lemaître (M^{me} Pasquier et M. Léon Lemaître) nous ont reçus avec beaucoup de gentillesse et de simplicité. La présente publication a lieu sous leur contrôle et avec leur très aimable agrément.

Le 24 octobre à La Chevrolière, le MLN (Loire-Atlantique-Vendée) honorerà la mémoire de A. LEMAÎTRE



Le 24 octobre 1971, au cours de l'assemblée générale du MLN, le Conseil Municipal de La Chevrolière décide de renommer l'ancienne "route du Bignon", rue Alfred Lemaître. La plaque de rue sera dévoilée à l'issue de la cérémonie en hommage au maquis.

Tous les ans au mois de juin la Fédération Départementale des Combattants Volontaires organise une journée souvenir en mémoire des anciens maquisards tombés pour la France.

LES ORIGINES DU MAQUIS SUD-LOIRE

C'est en mars 1944 que quelques personnes issues de la résistance ont créé le maquis Sud Loire dans une ferme du Bignon au village de Guénégaud.

Les maquisards du Sud-loire se retrouvèrent au sein du 5^{ème} bataillon sous les ordres du Commandant Gavroche et du Capitaine Miosotis. Pendant toute l'occupation de l'armée Allemande beaucoup de ces nombreux

résistants furent arrêtés, torturés, fusillés, déportés, ou sont morts au combat. Plusieurs stèles dans notre département attestent de cette période, dont celle qui se trouve à La Chevrolière à Chantemerle.

Nous reviendrons sur l'histoire de l'inauguration de la stèle de Chantemerle dans une prochaine édition.

